

No. 553 2022年 2月17日



日本共産党渋谷区議会議員 総務委員 田中まさや事務所 1603-6276-0834 〒151-0071 渋谷区本町 6-38-8-1A ブログ:http:// masaya-jcp.blogspot.jp

### 日本共産党区議団が提出した条例案より

#### 渋谷区こども条例

(前文)

こどもは、一人ひとりがかけがえのない存在である。一人 の人間として尊重され、自らの意思でいきいきと成長してい くことが大切にされなければならない。

社会の宝であるこどもは、また社会の一員でもあり、あら ゆる場面において権利の主体として尊重される必要がある。

こどもの権利条約(児童の権利に関する条約をいう)では、 こどもに対するあらゆる差別の禁止、こどもの最善の利益の 確保、生命・生存・発達への権利及びこどもの意見の尊重を 一般原則としている。

すべてのこどもがだれひとり取り残されることなく、将来 への希望を持って、のびのびと健やかに育っていく環境を整 備していかなければならない。

「こどもを大切にする」視点から、こどもの権利条約の精 神にのっとり、こどもの目線に立った施策を推進していくこ とは、さまざまな人が共に暮らす、多様性に富んだ国際都市 渋谷の使命である。

また、新型コロナウイルス感染症は人びとの生活に大きな 変化をもたらし、とりわけこどもへの影響は顕著である。い かなる状況下においても、こどもの幸福を追求していくこと が何より重要であり、渋谷区がなすべき責務を明らかにしな ければならない。

こうした認識の下、こどもの笑顔があふれる社会の実現に 向けた基本理念及び渋谷区が取り組むべき施策の基本とな る事項を定め、こどもの健やかな成長に寄与することを目指 し、この条例を制定する。

## 渋谷区地球温暖化防止条例

(目的)

第1条 この条例は、地球温暖化による気候危機が深刻化 するもとで、気温上昇を産業革命前に比べて1.5度以内に 抑えられるか否かが人類の生存と未来に関わる重大な課題 となっていることにかんがみ、渋谷区は2050年ゼロカー ボンを宣言し、2030年までに区内の二酸化炭素排出量を 半減させるために、渋谷区、区民等及び事業者の地球温暖化 の防止に関する責務を明らかにするとともに、地球温暖化防 止対策を推進するための措置を講ずることにより、区内にお ける二酸化炭素の排出量を削減し、もって地球温暖化の防止 に資することを目的とする。

## ります。 止条例は、 大きく前進させる必要があ (左記参照)

と一緒になってとりくみを べき最優先課題であり、 条例と渋谷区地球温暖化防 照) そのうち、 案を提案しました。 権を活用して、 会第1回定例会に、 どちらも区政がとりくむ 初めての提案とな 渋谷区こども 11 件の条例 議員提案 (前号参 区民

> 中野区、 年制定し、

> 港区でも制定してい 23区では目黒区、

加する権利」という子どもに 権利」、「守られる権利」、「参 障する「生きる権利」、「育つ では、子どもの権利条約が保 党区議団が提案した条例

# くむ区に 気候危機打開に真剣にとり

として直ちに2050年ゼ 候危機を打開するために、区 地球温暖化防止条例は、気

保障しようとするもので、 利を渋谷区のこどもたちに とって最も大切な4つの を図ろうとするものです。 「こども施策推進会議」を設 「こども総合計画」策定や |するなどで具体的な推進

O年までにCO2排出量を ジェットとして示しており、 機的な状況をもたらすと警 球上で生存し続ける上で危 その量を超えると、人類が地 半減させることは、若者たち 告しています。区が、203 ことを明確にしています。 と人類に対する責任である

維持するために許さる ギーの 酸 化 図ろうとするもの 区地球温暖化防止 るとともに、「渋谷 ど区の責務を定め 窓口を設置する」な る」、「総合的な相談 要 促進するために必 対策審議会」を設置 び再生可能エネル して、施策の促進を 素排 な 公表する」、「ニ 炭 支援に努め 利用拡 素の 出量を調査 削 大を

### 第1回定例会の日本共産党区議団の質問

●代表質問

田中まさや幹事長 2月24日(木)午後

●一般質問

いがらし千代子議員 2月25日(金)午後

こども条例は、東京都が昨

谷区に こどもの権利が守られる渋

本共産党区議団は区議

日本共産党渋谷区議団が第1回定例会に、議員提案権で条例提案

ることから提案しました。

С 内

1=

O2排出量をカーボンバ

る提案をしています。 科学者は1. 5℃以

排出量を50%削減す 2030年にはCO2

カーボン宣言を行い